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Sicilia

Il civismo assiste a sfaldamento di liste aggregative per le candidature a sindaco

Le liste del centrodestra disunite in cerca d’autore

Amministrative: Rock, reggae 
e revival le danze sono aperte

Mobilitazione a Pachino

Un corteo
per dire «no» 
alla mafia

L a provincia di Siracusa si è mobilitata a 
Pachino contro la mafia, ieri mattina la 

cittadina ha ospitato tanti rappresentanti di 
associazioni per una marcia in segno di 
solidarietà anche nei confronti del giornali-
sta minacciato, Paolo Borrometi.

F ino adesso il civismo 
a Siracusa vive d’im-

provvisazione, liste che 
si apparentano anzi tem-
po si sfaldano, non c’è 
certezza alcuna e i citta-
dini si disorientano. «Per 
amore della Nostra Città, 
siamo pronti a fare un 
passo indietro alla ricerca 
di una soluzione quanto 
più unitaria e condivisa 
possibile» lo dichiarano 
Massimo Milazzo, Da-
miano De Simone e 
Vincenzo Vinciullo. «Non 
siamo interessati a trova-
re soluzioni.

A piccoli passi per 
estendere la diffe-

renziata in tutta la città 
e l'Igm studia strategie 
collettive per riuscirvi. 
Il collante al sistema di 
raccolta differenziata, 
cioè la più diffusa, ri-
guarda i grandi e pic-
coli condomini.

Differenziata, Igm 
facilita procedure 
per i carrellati
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E ra abituale della 
donna trattenere un 

comportamento aggres-
sivo e violento con i pro-
pri familiari. Gli Agenti in 
servizio alla Squadra 
Mobile della Questura di 
Siracusa, hanno esegui-
to ieri mattina un’ordi-
nanza di custodia caute-
lare dell’allontanamento 
dalla casa familiare.

Donna violenta
allontanata da casa

poLIzIA Abusi sessuali a pachino, 
l’uomo dinanzi al Gip 
in lacrime è rimasto sul vago
E ’ stato sottopo-

sto all’interro-
gatorio di garanzia 
l’uomo che avrebbe 
abusato di una mi-
norenne con disabi-
lità psichica. Giom-
battista Lombardo, 
67 anni, l’impiegato 
del comune di Pa-
chino, in servizio 
all’ufficio anagrafe.

S ono stato tratti in fla-
granza di reato di de-

tenzione ai fini di spaccio 
di sostanza stupefacente, 
Antonino Carbè, 43 anni, 
e Lorenzo Trebisonda, 30 
anni, entrambi avolesi, co-
nosciuti ai militari per i loro 
precedenti di polizia. Mer-
coledì sera a Fontane 
Bianche, Carabinieri.

Carabinieri liberi 
dal servizio arrestano 
due pusher a F. Bianche 
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soCIetA’

8 28 aziende, di cui oltre 520 ita-
liane: ELITE, ieri a Milano, nella 

sede di Borsa Italiana, ha dato il 
benvenuto a 50  nuove società ita-
liane ammesse al programma de-
dicato alle imprese ad alto poten-
ziale di crescita. Tra queste anche 
la prima società di Confindustria 
Siracusa: la Glef srl – Casa di cura 
Santa Lucia – rappresentata da 
Franco Giardina Papa.
ELITE è il programma internazio-
nale di Borsa Italiana  nato nel 
2012 in collaborazione con Confin-
dustria per supportare le aziende 
nella realizzazione dei loro progetti 
di crescita.  

La prima azienda di Confindustria 
siracusa entra in eLIte di Borsa Italiana

A pagina tre

L’attività lionistica impareggiabile sul territorio a fianco dei cittadini
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Giombattista Lombardo

Una grande parteci-
pazione di soci sici-

liani alla kermesse 
«Lions Day 2018», or-
ganizzata dal “Lions 
Club” Distretto 108Yb, 
in collaborazione con la 
Fisdir Sicilia, la Fitet Si-
cilia e l’A.S.D. Club 
scherma Palermo. La 
manifestazione promo-
zionale si è tenuta ad 
Augusta lo scorso 8 
aprile. 

A pagina dueil delegato Lions per la Sicilia, Franco Cirillo

di Giuseppe Bianca

La sala verde del sindaco

Antonino Carbè e Lorenzo trebisonda



13 APrILE 2018, vENErDì • Sicilia 3 • siracusaCity

stabilizzazioni 
all’Asp, cerimonia 
per la firma 
dei contratti 
dirigenti medici

Nella sala conferenze dell’Ordi-
ne dei Medici di Siracusa si 

svolgerà questa mattina la ceri-
monia per la stipula dei contratti 
individuali di lavoro e l’immissione 
in ruolo a tempo indeterminato di 
un primo step di 85 dirigenti medi-
ci di varie discipline che sono stati 
stabilizzati in applicazione del 
comma 1 dell’articolo 20 della ri-
forma Madìa. Seguirà la stabiliz-
zazione degli aventi titolo ricaden-

ti nell’area della dirigenza 
sanitaria non medica e del com-
parto. 
A presiedere la cerimonia sarà il 
commissario dell’Asp di Siracusa 
Salvatore Brugaletta insieme ai 
direttori sanitario e amministrativo 
Anselmo Madeddu e Giuseppe Di 
Bella e al direttore dell’Unità ope-
rativa Gestione risorse umane 
Eugenio Bonanno, alla presenza 
del personale sanitario e ammi-

nistrativo dell’Azienda. “Sarà un 
momento di particolare commo-
zione – sottolinea il commissario 
Salvatore Brugaletta insieme ai 
direttori sanitario e amministrativo 
e al direttore del Personale – che 
dà certezza di lavoro, stabilità e 
serenità a tanti professionisti che 
lavorano da anni, pur in condizio-
ne di precariato, con impegno, 
dedizione e senso di appartenen-
za all’Azienda”. 

Rock, reggae e revival 
le danze sono aperte

F ino adesso il civi-
smo a Siracusa 

vive d’improvvisa-
zione, liste che si 
apparentano anzi 
tempo si sfaldano, 
non c’è certezza al-
cuna e i cittadini si 
disorientano. «Per 
amore della Nostra 
Città, siamo pronti a 
fare un passo indie-
tro alla ricerca di una 
soluzione quanto più 
unitaria e condivisa 
possibile» lo dichia-
rano Massimo Milaz-
zo, Damiano De Si-
mone e Vincenzo 
Vinciullo.
«Non siamo inte-
ressati a trovare so-
luzioni personalisti-
che, anche se consi-
deriamo il massimo 
dell’onore possibile 
fare il Sindaco della 
città di Siracusa».
«Invitiamo, pertanto, 
quanti desiderano 
condividere questa 
nostra idea e questo 
nostro progetto ad 
esternare identica 
volontà - conclude 
la nota -, che è una 
ulteriore prova di 
amore e di dedizione 
nei confronti della 
nostra gente e della 
nostra città.
«Sono pronto a con-
dividere un percor-
so unitario per il 
bene della città di 
Siracusa, così come 
hanno dichiarato Mi-
lazzo, De Simone e 
vinciullo», fa sapere 
in una nota Gaeta-
no Cutrufo. «Nello 
stesso tempo, ri-
tengo necessaria la 
ricerca di soluzioni 
quanto più condi-
vise possibili per il 

bene della nostra 
gente». A quanto 
pare per le prossi-
me amministrative 
il centrodestra si 
disunisce, inclusa 
quell’area che si era 
esposta per appog-
giare, Ezechia Paolo 
Reale. Assistiamo 
invece aggregazioni 
di gruppi di maggio-
ranza, assieme ai 
movimenti minori 
che hanno parteci-
pato alle trattative, 
oltre a quelli che 
fanno riferimento a 
Enzo Vinciullo con 

Amministrative, il civismo assiste a sfaldamento 
di liste aggregative per le candidature a sindaco. 
Vittorio Sgarbi presenta la lista «Rinascimento»

La sala verde del sindaco

La prima azienda di Confindustria siracusa entra in eLIte 
Nella sede di Borsa Italiana si è ha dato il benvenuto a 50  nuove società italiane

8 28 aziende, di cui oltre 520 ita-
liane: ELITE, ieri a Milano, nella 

sede di Borsa Italiana, ha dato il 
benvenuto a 50  nuove società ita-
liane ammesse al programma de-
dicato alle imprese ad alto poten-
ziale di crescita. Tra queste anche 
la prima società di Confindustria 
Siracusa: la Glef srl – Casa di cura 
Santa Lucia – rappresentata da 
Franco Giardina Papa.
ELITE è il programma internazio-
nale di Borsa Italiana  nato nel 
2012 in collaborazione con Con-
findustria per supportare le azien-
de nella realizzazione dei loro pro-
getti di crescita.  Proprio grazie alla partnership con 
Confindustria  sono stati attivati ELITE Desk, diffusi 
su tutto il territorio nazionale, attraverso i quali sono 
state selezionate la gran parte delle imprese che 
sono entrate in ELITE.
ELITE dà accesso a numerose opportunità di fi-
nanziamento, migliora la visibilità e attrattività delle 
aziende, le mette in contatto con potenziali investi-
tori e affianca il management in un percorso di cam-
biamento culturale e organizzativo.
“ELITE rappresenta per noi la prosecuzione di un 
percorso che ci porta a migliorare la nostra struttu-
ra organizzativa – ha commentato Franco Giardina 
Papa, amministratore unico di Glef – e ci consente di 
approcciare tutte le potenziali forme di reperimento 
di capitale per poter sostenere nel modo più oppor-
tuno gli obiettivi di crescita ed investimento futuro”.  
"Le nostre imprese devono approcciare gli strumenti 
più adeguati per crescere e rafforzare la loro strut-

tura finanziaria – ha commenta-
to il Presidente di Confindustria 
Siracusa, Diego Bivona, presen-
te a Milano insieme ai rappre-
sentanti di Glef. “Confindustria 
è stata da subito in prima linea 
nel promuovere il Programma 
ELITE, insieme a Borsa Italiana, 
per accompagnare le aziende 
nel percorso di crescita. Siamo 
orgogliosi che, grazie a questa 
virtuosa sinergia, oggi ELITE si 
arricchisca di una nostra impre-
sa associata e siamo sempre più 
consapevoli dell'opportunità del 
cambiamento come fondamenta-

le leva di competitività».

Al centro il presidente Bivona

due liste; Massimo 
Milazzo con altre 

due; Salvo Russo e 
a Giovanni Napoli-

tano ex 5Stelle con 
una lista ciascuno, e 
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Una grande parte-
cipazione di soci 

siciliani alla ker-
messe «Lions Day 
2018», organizzata 
dal “Lions Club” Di-
stretto 108Yb, in 
collaborazione con 
la Fisdir Sicilia, la 
Fitet Sicilia e 
l’A.S.D. Club scher-
ma Palermo. La 
m a n i f e s t a z i o n e 
promozionale si è 
tenuta ad Augusta 
lo scorso 8 aprile. Il 
tema dell’evento è 
stato: «lo sport pa-
ralimpico, inteso 
come “veicolo di 
valori”».
Quest'anno il Di-
stretto LIONS 108 
Yb in Sicilia, che 
rappresenta 104 
club presenti in 
tutte le provincie 
della nostra Regio-
ne, unitamente ai 
giovani LEO, ha or-
ganizzato l'evento 
nella sede del Co-
mando marittimo 
della Sicilia situato 
nella base della 
Marina Militare di 
Augusta grazie alla 
ospitalità offerta dal 
Comandante Con-
trammiraglio Nicola 
De Felice. 
La cerimonia ha 
previsto la "Giorna-
ta dell'Investitura", 
coordinata dal de-
legato Sara Sidoti, 
ovvero l'ingresso, 
come nuovi soci 
Lions, di 60 perso-
ne provenienti dalla 
società civile, che 
sono disposte a 
prodigarsi per ser-
vire la collettività 
proprio nel segno 
del "We Serve" che 
caratterizza i Lions 
in tutto il mondo. 
Sono stati anche 
premiati i giovani 
studenti che hanno 
realizzato il miglior 
Poster per la Pace. 
I giovani erano pre-
sentati dal delegato 
Antonina Severino.      
La cerimonia ha 
continuato con ma-
nifestazioni sporti-
ve, organizzate dal 
delegato Maurizio 
La Spina, che ve-
dranno impegnati 
disabili e giovani 
Leo.
La FISDIr Sicilia 
era presente con 
due testimonial di 
livello internaziona-
le:
• Messina Carme-
lo (A.S.D. Disabili 
Erei) – Componen-
te della squadra di 
calcio a 5 Campio-
ne del Mondo 2017; 
• rione Lorenzo 
(A.S.D. radiosa) – 

Lions Day: Una esplosione di gioia 
alla kermesse siciliana di Augusta 
L’attività lionistica impareggiabile

venzione di malat-
tie importanti come 
diabete, sordità, 
ambliopia, iperten-
sione, eccetera, la 
promozione dello 
sport sia per giova-
ni che per adulti. 
La manifestazione 
si è conclusa con 
la proiezione di un 
filmato e con una 
relazione del dele-
gato Franco Cirillo 
per riassumere le 
attività svolte da 
tutti i Club Lions 
il 18 marzo nelle 
piazze di tutta la Si-
cilia allestendo un 
punto di incontro 
nelle piazze princi-
pali o nei luoghi di 
aggregazione delle 
città dove svolgo-
no la loro attività di 
servizio. Parteci-
pazione attiva dei 
cittadini nei luoghi 
di aggregazione 
scelti da ciascun 
club per incontrare 
i Lions, per essere 
loro stessi «Lions 
per un giorno». 
Ma i Lions sono 
presenti sempre 
nella vita quoti-
diana dei cittadini, 
oltre claim «We 
Serve», è una me-
ravigliosa lezio-
ne degli scopi dei 
Lions ed una testi-
monianza del mot-
to dei Lions «Noi 
Serviamo».

G.B.

morbillo che ha sal-
vato oltre 20 milioni 
di bambini.
A queste attività di 
respiro internazio-
nale si aggiungono 
quelle svolte nel 
nostro territorio. In 
particolare citiamo 
le donazioni di cani 
guida per ciechi, la 
organizzazione an-
nuale del concorso 
per studenti delle 
scuole medie deno-
minato "Un poster 
per la Pace”, tutte le 
attività a favore dei 
disabili, le attività 
a favore della pre-
venzione delle de-
vianze, soprattutto 
giovanili, le attività 
a favore della pre-

Lo splendido staff 
distrettuale ha reso 

possibile questa 
indimenticabile 
manifestazione

regionale con esibizioni di 
tennistavolo di schermae 

la consegna paracanoa 
a Francesco D’Angelo 

campione Nazionale
Cento piazze per lo Sport 

Scuola e Sport

La cerimonia ha previsto la «Giornata dell’Investitura», coordinata dal delegato 
Sara Sidoti, l'ingresso dei nuovi soci Lions, 60 persone provenienti dalla società civile

Campione del Mon-
do di Tennistavolo 
Inas 2017 – Cate-
goria Autistici.
Durante la ma-
nifestazione che 
ha coinvolto tutti i 
Lions Club siciliani, 
in diretta è stato tra-
smesso un incontro 
amichevole integra-
to di calcio a 5, in 
cui, oltre al campio-
ne internazionale, 
si sono esibiti altri 
4 atleti dell’A.S.D. 
Nuova Augusta 
e cinque giovani 
soci appartenenti 
ai Lions Club sici-
liani. Al termine del 
convegno, il via alle 
esibizioni di tenni-
stavolo paralimpico 

Fisdir e Fitet e a 
quelle di scherma, 
in cui era presen-
te il medagliato di 
Bronzo agli ultimi 
Campionati del 
Mondo di Scher-
ma paralimpica 
del 2017: William 
Russo. Il delegato 
Maurizio La Spina 
ha consegnato la 
paracanoa a Fran-
cesco D’Angelo 
campione Nazio-
nale Cento piazze 
per lo Sport Scuola 
e Sport.
Durante il Lions 
Day i soci indosse-
ranno il tradiziona-
le giubbotto giallo 
con i simboli Lions 
per dimostrare la 

loro appartenenza 
al Lions Club In-
ternational, la più 
grande organizza-
zione di servizio 
umanitario al mon-
do. 
Solo per riassume-
re alcune delle atti-
vità dei Lions ricor-
diamo la raccolta di 
occhiali usati che, 
una volta ricondi-
zionati, vengono 
destinati alle popo-
lazioni indigenti dei 
Paesi più poveri, la 
prevenzione della 
cecità che ha sal-
vaguardato la vista 
di milioni di persone 
soprattutto nell'Afri-
ca equatoriale, la 
vaccinazione per il 

A destra, il delegato Lions 
per la Sicilia, Franco Cirillo; 

sotto, la sala gremita dei soci 

l’Udc coordinata da 
Giovanni Magro, per 
appoggiare il can-
didato a sindaco di 
Siracusa di cordata 
designato. 
Ma la nota di Mas-
simo Milazzo, Da-
miano De Simone e 
Vincenzo Vinciullo è 
rivolta anche al can-
didato Ezechia Paolo 
Reale a cui rimane 
in piedi l’appoggio di 
Forza Italia e di tanti 
movimenti che, in 
un modo o nell’altro, 
si erano dichiarati 
disponibili a forma-
re una cordata in 
favore di Reale per 
arrivare allo scranno 
più alto della città di 
Siracusa.
E’ di queste ore la 
notizia che susciterà 
clamore nei siracu-
sani: vittorio Sgarbi, 
fondatore del movi-
mento Rinascimen-
to, ha annunciato la 
presentazione di una 
lista per le prossime 
elezioni amministra-
tive a Siracusa. 
«Attorno a Rina-
scimento in Sicilia 
- spiega l’ex asses-
sore regionale ai 
Beni culturali - si 
sono raccolte per-
sonalità del mondo 
delle professioni e 
delle cultura che 
vogliono impegnarsi 
nel governo degli enti 
locali. Siracusa è una 
delle più importanti 
città d’arte d’Euro-
pa. E per avere una 
proiezione europea 
deve anche ripen-
sare la promozione 
del suo patrimonio 
artistico. Su questi 
temi ci confrontere-
mo con le altre forze 
politiche, a partire 
dal candidato sinda-
co. Proprio in questi 
giorni è partita la 
campagna di ade-
sioni a Rinascimento 
per il 2018 (www.
rinascimentosgar-
bi.it). E proprio da 
Siracusa ci giungono 
numerose adesio-
ni».  Insomma: rock, 
reggae e revival le 
danze per la poltrona 
a sindaco di Siracusa 
sono aperte.

di Giuseppe Bianca

I l vice sindaco, Francesco Italia, ha ricevuto ieri, nel 
salone “Paolo Borsellino” di palazzo vermexio, gli ad-

detti militari stranieri accreditati presso il governo della 
repubblica italiani, in visita a Siracusa con i coniugi. Ac-
compagnati dalla guida turistica Carlo Castello, messa a 
disposizione dal Comune, la comitiva per tre giorni ha 
toccato i principali siti di interesse della città e dei centri 
vicini. Nell'incontro di ieri, gli ospiti hanno manifestato la 
loro ammirazione per il patrimonio culturale, storico e 
paesaggistico. Il vice sindaco Italia ha esposto le attività 
di promozione e valorizzazione messe in campo dal Co-
mune. “Non è la prima visita che gli addetti militari stra-
nieri compiono a Siracusa, segno di un apprezzamento 
ormai consolidato”, ha detto il vice sindaco Italia.

A palazzo Vermexio gli addetti militari stranieri 
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S ono stato tratti in 
flagranza di reato 

di detenzione ai fini di 
spaccio di sostanza 
stupefacente, Antoni-
no Carbè, 43 anni, e 
Lorenzo Trebisonda, 
30 anni, entrambi avo-
lesi, conosciuti ai mili-
tari per i loro preceden-
ti di polizia. Mercoledì 
sera a Fontane Bian-
che, Carabinieri del 
Nucleo Operativo e 
Radiomobile della 
Compagnia di Noto, li-
beri dal servizio per 
motivi privati, ricono-
scevano i due pusher, 
insospettitisi per il mo-
vimento che si era cre-
ato vicino la villetta 
dove i due stazionava-
no, hanno proceduto al 
controllo, al termine 
del quale i due uomini 
sarebbero stati trovati 
in possesso di diversi 
involucri termosaldati 
contenenti “scaglie” di 
sostanza stupefacente 
del tipo “cocaina” per 
un totale complessivo 
di circa 45 grammi, che 
sarebbe stata ulterior-
mente raffinata per il 
successivo spaccio. 
Condotti in caserma, i 

Trovati in possesso di diversi involucri termosaldati contenenti “scaglie” di cocaina

Carabinieri liberi dal servizio arrestano 
due pusher a Fontane Bianche 

Insospettitisi per il movimento che si era creato vicino la villetta dove i due stazionavano

due sono stati dichia-
rati in stato di arresto 
e, al termine delle for-
malità di rito, tradotti 
rispettivamente il pri-
mo presso la Casa Cir-
c o n d a r i a l e 

“Cavadonna” di 
Siracusa ed il secondo 
presso la propria abita-
zione, in regime degli 
arresti domiciliari, su 
disposizione dell’Auto-
rità Giudiziaria aretu-

sea. I Carabinieri conti-
nueranno a prestare la 
massima attenzione al 
territorio, organizzando 
periodicamente analo-
ghi servizi al fine di for-
nire una risposta con-
creta ed incisiva alle 
legittime pretese di or-
dine e sicurezza pub-
blica avanzata dai cit-
tadini. I servizi di 
prevenzione e contra-
sto continueranno con 
assiduità al fine di in-
crementare la perce-
zione di sicurezza tra 
la cittadinanza e porre 
in essere una concreta 
azione di contrasto ai 
vari fenomeni delittuo-

Antonino Carbè e Lorenzo trebisonda

P ersonale militare in forza alla Guardia Costiera  
di Portopalo di Capo Passero, durante attività 

di Polizia Marittima sul litorale di giurisdizione, 
martedì ha intercettato, in località Levante del Por-
to di Portopalo, un pescatore subacqueo intento 
alla raccolta di organismi marini.
Dopo un appostamento di 15 minuti circa, i militari 
hanno deciso di intervenire e di bloccare l’attività in 
essere, insospettiti ulteriormente dall’atteggiamen-
to del pescatore subacqueo che poneva all’interno 
di contenitori di plastica il materiale precedente-
mente pescato. Alla vista dei militari, il subacqueo 
cercava di darsi alla fuga reimmergendosi in acqua 
ed iniziando ad allontanarsi, ma i militari sono riu-
sciti a convincerlo ad avvicinarsi alla riva.
Nel corso dell’avvicinamento a riva, il pescatore 
ha svuotato il contenuto di due sacchi che teneva 
assicurati ad una cima. All’atto del controllo veniva-
no inoltre rinvenuti ulteriori quattro sacchi attaccati 
alla cima galleggiante, ricolmi di esemplari di olotu-
rie per un quantitativo di circa 350 kg.
Trattandosi di una specie di cui è vietata la pesca, 
la detenzione, il trasbordo e lo sbarco ai sensi della 
normativa vigente, nei confronti del pescatore abu-
sivo è stata redatta una denuncia per pesca abusi-
va. Si tratta di una specie di echinodermi che svol-
ge per l’ecosistema marino una complessa azione 
di depurazione batterica e la cui rimozione crea 
una compromissione irreversibile dell’ecosistema. 
Per tale motivo, il pescatore abusivo è stato ogget-
to di denuncia penale per il delitto di cui all’art. 452-
bis del codice penale: inquinamento ambientale. 
Gli esemplari di oloturie, rinvenuti ancora vivi, su 
disposizione del Pubblico Ministero di turno sono 
stati rigettati in mare. 

Beccato a pescare oloturie
Denunciato pescatore dilettante

E ’ stato sottoposto all’interrogatorio di garanzia 
l’uomo che avrebbe abusato di una minorenne 

con disabilità psichica. Giombattista Lombardo, 67 
anni, l’impiegato del comune di Pachino, in servizio 
all’ufficio anagrafe canina, accusato dalla polizia e 
dai magistrati della Procura di Siracusa, si è presen-
tato ieri al palazzo di giustizia in lacrime dinanzi al 
giudice per le indagini preliminari Andrea Migneco 
che gli ha chiesto se avesse avuto rapporti sessuali 
con la minore.
L’impiegato è rimasto sul vago, al gip non dato ri-
sposte certe sul punto cruciale dell’inchiesta, non 
avrebbe fatto alcuna ammissione ma non avrebbe 
neanche negato. 
Giombattista Lombardo avrebbe riferito al Gip di 
averla frequentata, l’avrebbe aiutata negli studi per 
consentirle di superare gli esami, in quanto l’anno 
prima era stata respinta.  Nelle indagini il dipenden-
te pubblico, risulta gestore di una palestra di karate, 
ed avrebbe approfittato delle minore fin da quando 
aveva 12 anni. Una circostanza negata, fin dal pri-
mo momento, dal sessantasettenne, che, avrebbe 
spiegato di aver frequentato la minore quando que-
sta era un po’ più grande cioè quando avrebbe com-
piuto 14 anni proprio nel 2016. 
L’uomo è stato ricondotto in cella a Cavadonna, in-
tanto il legale ha già presentato allo stesso giudice 
per le indagini preliminari del tribunale una richiesta 
per ottenere gli arresti domiciliari. 

Abusi sessuali a pachino, 
l’uomo dinanzi al Gip in 
lacrime è rimasto sul vago
Il difensore richiede gli arresti domiciliari

E ra abituale della donna trattenere un comporta-
mento aggressivo e violento con i propri familia-

ri. Gli Agenti in servizio alla Squadra Mobile della 
Questura di Siracusa, hanno eseguito ieri mattina 
un’ordinanza di custodia cautelare dell’allontana-
mento dalla casa familiare, emessa dal Gip del Tri-
bunale di Siracusa, a carico di una donna, 40enne, 
siracusana, accusata di maltrattamenti in famiglia 
per aver aggredito e minacciato l’ex marito e le figlie 
minori. In particolare, l’ex coniuge ha denunciato, 
presso gli uffici della Squadra Mobile aretusea, che 
la donna, a seguito del progressivo deteriorarsi del 
rapporto affettivo con il marito, iniziava un compor-
tamento persecutorio con messaggi, insulti e minac-
ce, arrivando ad aggredire il marito in diverse occa-
sioni e minacciando di morte lui e la nuova 
compagna. L’attività esperita dagli investigatori, at-
traverso l’escussione di alcuni testimoni, ha confer-
mato i continui dissidi e conflitti tra gli ex coniugi 
dovuti ai comportamenti aggressivi della donna e, 
pertanto, il Gip del Tribunale di Siracusa ha emesso 
la misura cautelare dell’allontanamento dalla casa 
familiare e del divieto di avvicinamento dai luoghi 
abitualmente frequentati dalle persone offese. 
• Nella giornata di ieri, Agenti della Squadra Mobile 
hanno eseguito un ordine di carcerazione, emesso 
dalla Procura Generale della repubblica di Catania, 
nei confronti di raffaele Sigona 36enne, siracusano. 
L’uomo deve scontare una pena di 3 anni, 2 mesi e 
15 giorni di reclusione, per il reato di ricettazione, e 
per violazione della legge sugli stupefacenti.  
• Nella serata di ieri, Agenti delle volanti della Que-
stura di Siracusa hanno denunciato un uomo A.R. 
52enne, per il reato di evasione dagli arresti domi-
ciliari.

Maltrattava marito e figli, 
allontanata da casa una 40enne
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A piccoli passi per estendere la differenziata in tutta 
la città e l'Igm studia strategie collettive per riu-

scirvi. Il collante al sistema di raccolta differenziata, 
cioè la più diffusa, riguarda i grandi e piccoli condomi-
ni e lo spostamento dei carrellati dagli spazi interni al 
punto di raccolta, e viceversa. Adesso arriva la solu-
zione, visto come – alla prova dei fatti – il sistema 
studiato non si è rivelato funzionale all’obiettivo. Da 
oggi sarà il personale di Igm a movimentare i carrella-
ti all’interno dei condomini. Ma gli amministratori di 
condominio dovranno prima far pervenire all’azienda 
che gestisce il servizio una liberatoria (scaricabile dal 
sito www.siracusasidifferenzia.it nella sezione Modu-
listica). Lo svuotamento dei bidoni avverrà esclusiva-
mente secondo le giornate di raccolta indicate nel 
calendario; l’accesso degli operatori incaricati in area 
privata dovrà avvenire esclusivamente a piedi; l’ac-
cesso in area privata dovrà̀ essere diretto e lasciato 
libero da impedimenti fisici (es. cancelli chiusi, auto, 
bici, oggetti di varia natura) o architettonici, che non 
consentano o rendano difficili le operazioni di movi-
mentazione dei contenitori; il posizionamento dei car-
rellati da svuotare dovrà̀ essere all’interno dell’area 
privata, e nelle immediate vicinanze dell’accesso alla 
pubblica strada. Gli operatori Igm saranno dotati di 
idonei tesserini di riconoscimento e identificazione 
onde evitare malintesi o spazi liberi per truffatori o 
malintenzionati.

La Protezione civile 
e i rappresentanti 

degli Enti locali richia-
mati dal prefetto Giu-
seppe Castaldo all’at-
tenzione sul nuovo 
“Codice della prote-
zione civile”, adottato 
con decreto legislati-
vo del 2 gennaio 
2018, con il quale è 
stata semplificata e 
sistematizzata la nor-
mativa concernente il 
Servizio nazionale 
della protezione civi-
le.
In particolare, è stato rimarcato il rilievo ri-
conosciuto all’attività di pianificazione, ba-
sata sulla previsione e identificazione dei 
possibili scenari di rischio e finalizzata alla 
definizione dei modelli di intervento per la 
gestione degli eventi calamitosi, dei flussi 
di informazione e di comunicazione e dei 
meccanismi di revisione e aggiornamento 
dei piani.
Il Prefetto ha sottolineato, poi, come nel si-
stema delineato dal nuovo Codice venga 
evidenziato, tra i compiti fondamentali delle 
Province e dei Comuni, quello concernente 
la predisposizione – nei rispettivi ambiti di 
competenza – dei piani di protezione civile.
Tali piani rappresentano in caso di emer-
genze, infatti, lo strumento fondamentale 
per garantire una risposta tempestiva ed 
efficace volta ad assicurare la tutela della 
vita, dell’integrità fisica, dei beni, degli inse-
diamenti, degli animali e dell’ambiente.

Predisposizione nei rispettivi ambiti di competenza negli enti locali 

Il prefetto alla protezione civile 
«Codice della protezione civile»

Semplificata e sistematizzata la normativa concernente il Servizio nazionale della protezione Differenziata, Igm facilita 
le procedure per la mobilità 
dei carrellati nei condomini
Previa liberatoria dell’amministratore

L a provincia di 
Siracusa si è mo-

bilitata a Pachino 
contro la mafia, ieri 
mattina la cittadina 
ha ospitato tanti rap-
presentanti di asso-
ciazioni per una mar-
cia in segno di 
solidarietà anche nei 
confronti del giornali-
sta minacciato, Pao-
lo Borrometi.
La manifestazione è 
stata indetta dal Co-
mune di Pachino, dal 
consorzio di tutela 
del pomodorino, ai 
sindacati per le asso-
ciazioni, dalle scuole 
alle parrocchie. Si è 
sfilato per le vie del 
centro con gli slogan: 
«Non mi piace la ma-
fia», «No alla mafia 
in tutte le lingue del 
mondo». Pachino è 
stata centro da diver-
se centinaia di perso-
ne scese per le stra-
de dando vita ad un 
delle manifestazioni 
antimafia più parte-

Una manifestazione per dire «no» alla mafia
Si è sfilato per le vie del centro con gli slogan: «Non mi piace la mafia»

Anche al fine di assi-
curare il corretto eser-
cizio della funzione 
di coordinamento in 
caso di emergenze, il 
Prefetto ha infine se-
gnalato l’urgente ne-
cessità che ogni Ente 
locale provveda alla 
predisposizione, veri-
fica ed aggiornamen-
to dei relativi piani di 
emergenza, nonché 
l’opportunità che sia-
no organizzate appo-
site esercitazioni per 
promuovere l’eserci-

zio integrato e partecipato della funzione di 
protezione civile.

cipate che la storia 
ricordi in provincia. I 
commercianti hanno 
abbassato saracine-
sche dei loro negozi 
per essere partecipi 
alla manifestazione. 
Gli imprenditori han-
no fermato le attività 
e permesso anche ai 
dipendenti di aderire 
alla marcia. Gli agri-
coltori hanno lasciato 
le serre, professori e 
alunni chiuse le aule 
per dare l’esempio. 
Nel corteo assieme 

Non fa distinzio-
ni di genere il 

tumore del colon-
retto: sia nella po-
polazione femmi-
nile che in quella 
maschile è al se-
condo posto per 
incidenza (con 
22.900 casi nel 
2017 tra le donne 
e 29.500 tra gli uo-
mini), dopo il can-
cro al seno e alla 
prostata. E detie-
ne il secondo posto anche per letalità. Ma molto si 
può fare per la prevenzione primaria, attraverso gli 
stili di vita, e altrettanto per intervenire prima che si 
sviluppi o per scoprirlo nelle fasi iniziali del suo svi-
luppo.
L’Associazione Nazionale Guariti O Lungoviventi 
Oncologici onlus, invita il cittadino al prossimo incon-
tro per la III edizione di «Partecipiamo alla salute, 
prevenire e riconoscere il tumore del colon-retto»- 
sabato 21 ore 16 - Sala Conferenze Avis Siracusa 
via von Platen 40 per parlarne con il dottore Anto-
nino Trovatello Dirigente Medico di Chirurgia Gene-
rale dell’Ospedale Umberto I° di Siracusa.  Come 
sempre la partecipazione è gratuita, aperta a tutti  e 
sono gradite le domande. Questi incontri sono orga-
nizzati dalla associazione Angolo Onlus allo scopo di 
proporre ai pazienti, ai loro familiari e a quanti sono 
interessati, una nuova attività di supporto alla cono-
scenza delle malattie oncologiche e all'educazione 
alla salute.

partecipiamo alla salute: «prevenire 
e riconoscere il tumore del colon-retto»

ai sindaci di Pachino, 
roberto Bruno e di 
Noto, Corrado Bon-
fanti, v’era tra la folla 
Sebastiano Fortuna-
to, al quale lo scor-
so 24 marzo la sua 
azienda è stata presa 
di mira da piromani, 
un atto intimidatorio 
che ha fatto reagire 
l’intera comunità.
Pachino oggetto 
di furti, attentati o 
quant’altro. Ma si 
marcia anche per su-
gellare la solidarietà 

anche al giornalista 
Paolo Borrometi, da 
anni sotto scorta, nel 
mirino della mafia per 
le sue inchieste che 
proprio nel territorio 
di Pachino ha segna-
lato anche la presen-
za di una azienda 
all’interno del con-
sorzio Igp in odor di 
mafia.
A Pachino, ieri matti-
na, dopo tanti anni, si 
avvertito il risveglio e 
la consapevolezza di 
dire no alla mafia.

I l Si sono tenute ieri mattina le esequie dello sfortunato 
militare, Andrea Fazio, l’operatore di volo della Marina 

militare morto tragicamente giovedì scorso, per un inci-
dente con l’elicottero della nave Borsini. Il giovane che 
viveva ad Augusta è stato accompagnato nell’ultimo suo 
viaggio con i funerali di Stato in programma in Chiesa 
Madre. Si sono svolti alla presenza del ministro della 
Difesa, dei capi di Stato maggiore della Marina e della 
Difesa e dei vertici militari, oltre che di numerose asso-
ciazioni. Il sindaco Cettina Di Pietro ha proclamato il lut-
to cittadino che ha previsto bandiere a mezz’asta al Co-
mune, divieto di ogni tipo di attività ludica o ricreativa in 
contrasto con il lutto durante lo svolgimento dell’esequie 
funebri e l’ invito ai commercianti ad abbassare la sara-
cinesca. Diversi esercenti hanno chiuso i loro negozi.

svolti i funerali di stato al maresciallo Andrea Fazio

Foto repertorio di esercitazione

in primo piano i sindaci di Pachino, Roberto Bruno e di noto, Corrado Bonfanti

«Con Sebastiano Tusa torna al Governo 
dei Beni Culturali siciliani una ‘visione’ 

che ha reso possibile, in anni non lontani, 
importanti traguardi legislativi e politici», lo 
dice Fabio Granata, già assessore regionale 
ai Beni culturali, che in quella stagione ebbe 
al proprio fianco proprio Tusa, insieme al 
quale creò la Soprintendenza del Mare, uni-
co esempio al mondo, oltre la Grecia. «Nello 
Musumeci – conclude Granata, attuale can-
didato a sindaco di Siracusa con il sostegno 
di Diventerà bellissima - non poteva fare 
scelta migliore. Oggi la Sicilia ha una spe-
ranza in più. In bocca al Lupo ‘Soprinten-
dente’».

Granata: «Con tusa torna al governo regionale la ‘visione’»

pizzeria senza autorizzazione
Intervento del Nas: attività sospesa

Questo è il provvedimento amministrativo che 
ha emanato il Sindaco del Comune di 

Francofonte, nei confronti della titolare di una piz-
zeria del paese, a seguito di un accesso ispettivo 
effettuato alcuni giorni addietro dai militari del Nu-
cleo Antisofisticazioni e Sanità (N.A.S.) di ragusa 
e da quelli della locale Stazione Carabinieri all’in-
terno del locale commerciale. L’attività di controllo, 
da inquadrare nell’ambito dei predisposti servizi 
pianificati dal Comando Provinciale Carabinieri di 
Siracusa e finalizzati alla verifica e controllo del  re-
cepimento dei regolamenti comunitari in materia di 
sicurezza alimentare, da parte di tutti gli esercenti 
operanti in questo delicato settore, permetteva di 
accertare che l’attività commerciale era esercitata 
in assenza delle autorizzazioni previste dalla nor-
mativa vigente. Rilevante il valore dell’infrastruttu-
ra ammontante a circa 50.000 euro. 

• noto: positivo ai controlli antidoping, 
sanzionato dai carabinieri del nas
Prosegue la serie di controlli amministrativi posti 
in essere dai Carabinieri della Compagnia di Noto 
unitamente alle componenti specializzate dell’Ar-
ma. Nelle giornata di ieri i Carabinieri del NAS 
di Ragusa hanno proceduto a mirati controlli nei 
confronti di associazioni sportive dilettantistiche e 
dei loro iscritti. In tali controlli, effettuati anche nel 
corso della gara ciclistica “Criterium di Primavera” 
del 4 marzo scorso, sarebbe risultato positivo uno 
dei partecipanti, che è quindi stato deferito in stato 
di libertà alla competente Autorità Giudiziaria per 
assunzione di farmaci ad effetto dopante.
Continueranno con assiduità le attività di controllo 
svolte dall’Arma dei Carabinieri.



L a città di Archimede e 
Catania gemellate per il 

Gay Pride 2018, che sarà 
ricco di sensazioni e di si-
gnificato. Sarà, infatti, il 
mare l’elemento chiave del 
Gay Pride 2018 che “inve-
stirà” Siracusa e Catania 
nel mese di giugno. Il mare 
come simbolo di grandezza 
e di maestosità. 
Il mare come simbolo, 
purtroppo, del fenomeno 
dell’immigrazione e della 
non accettazione socia-
le. Il mare come simbolo 
di rinascita e di speranza.  
Un’onda, quella del Pride 
2018, che intende lasciare il 
segno sia per gli argomenti 
che tratterà sia per la novi-
tà che quest’anno vedrà la 
sinergia tra Siracusa e Ca-
tania che hanno sposato 
lo stesso documento politi-
co e che a distanza di una 
settimana sfileranno, come 
nel migliore dei gemellaggi, 
prima nella città di Aretu-
sea e successivamente in 
quella etnea. Una sinergia 
quella tra le due città che 
hanno sempre collaborato 
affettuosamente negli anni 
grazie all’amicizia tra il pre-
sidente di Arcigay Siracusa 
Armando Caravini e il consi-
gliere nazionale per Arcigay 
Catnia Giovanni Caloggero. 
“Il tema del Pride Siracusa 
2018 si racchiude all’interno 
del logo scelto – dice il pre-
sidente di Arcigay Siracusa 
Armando Caravini - ‘Essere 
Umani’ che racchiude i tre 

nesty International, asso-
ciazione culturale a Bedda 
Sicilia, rete degli studenti 
medi,Ccentro Antiviolenza 
antistalking La Nereide, Ac-
coglierete (associazione a 
tutela dei minori stranieri), 
rEA, C.P.O.S.A. e dei sin-
dacati CGIL e UIL” – dice 
con soddisfazione Amando 
Caravini. 
“Siamo felici di collaborare 
con Catania – dice in con-
clusione Armando Caravini 
- in quanto questo <gemel-
laggio> si tradurrà con una 
maggiore partecipazione in 
un Pride molto più sentito 
che porta a galla una tema-
tica importante, attuale e di 
estremo valore”
A prendere la parola sull’on-
da Pride Made in Sicily è 
anche Giovanni Caloggero 
consigliere nazionale per 
Arcigay Catania che dice: 
“Siamo uniti, oltre che da 
una forte amicizia, anche 
da un documento politico 
comune che ha fatto indivi-
duare sia per Siracusa sia 
per Catania l’esigenza di 
trovare nel mare il luogo più 
simbolico ed emblematico 
per parlare di accoglienza e 
di migranti”. 
“Sia Siracusa sia Catania – 
aggiunge Caloggero -  sono 
due città con uno splendido 
mare che ci hanno spinto 
a sposare un documento 
politico unico che ci vedrà 
impegnati a Siracusa gior-
no 16 giugno ed a Catania 
il 23”. 

temi centrali dell’evento: 
umanità, mare e resisten-
za”. 
“Una trinacria con delle ca-
tene spezzate – dice an-
cora Caravini – contornata 
da del filo spinato e con un 

cerchio arcobaleno proprio 
dove farà tappa il Pride”.  Il 
Siracusa Pride si svolgerà 
dal 14 al 16 giugno e vedrà 
il Pride Village ubicato in 
in piazza Cesare Battisti. Il 
corteo finale, invece, partirà 

dal Foro Emanuele II per 
attraversare tutto il centro 
storico della città. 
“E’già stato instituito il comi-
tato Pride che si occuperà, 
insieme ad Arcigay (asso-
ciazione perno dell’evento 
LGBT, ndr) è composto da: 
A.N.P.I (associazione na-
zionale dei partigisani), Am-

in foto, logo Pride

Il mare l’elemento chiave “investirà” Siracusa e Catania nel mese di giugno

pride 2018: «essere Umani», 
siracusa gemellata con Catania 

Il Siracusa Pride si svolgerà dal 14 al 16 giugno e vedrà il Pride Village ubicato in in piazza Cesare Battisti

U n catalogo di circa 
30.000 libri nuovi e 

800.000 testi classici, oltre  
alla consultazione gratuita 
dell’archivio del Corriere 
della Sera, dal 1876 al 
2016, con possibilità di 
scaricare copie del giorna-
le.
Questo il patrimonio li-
brario che può essere 
letto su computer, tablet 
e smartphone, messo a 
disposizione de-gli utenti 
delle Biblioteche aderen-
ti al Sistema Bibliotecario 
Siracusano, e quindi anche 
della Biblioteca co-munale 
“G. Agnello” di Canicattini 
Bagni, grazie ad un finan-
ziamento regionale che ha 
permesso, sino al 31 Mar-
zo 2019, l’abbonamento 
con MLOL (Medialibrary 
On Line), www.mediali-
brary.it, che permette, una 
volta registrati, di prendere 
autonomamente da casa 
propria o da qualsiasi altro 
posto, in prestito due e-bo-
ok al mese.
La durata del prestito, che 
funziona con qualunque 
lettore e-reader, tranne che 
con il Kindle, è di 14 gior-
ni, trascorsi i quali l’utente 
potrà o effettuare il rinnovo 
o prendere in prestito un 
altro libro.
Per poter usufruire del 
prestito o per consultare il 
Corriere della Sera, i cit-
tadini di Canicattini Bagni 
dovran-no recarsi presso 
la Biblioteca comunale “G. 
Agnello” di via XX Settem- in foto, locandina biblioteca digitale

bre 36, e chiedere la regi-
strazione al portare MLOL 
fornendo il proprio codice 
fiscale quale userid, assie-
me al proprio indirizzo e-
mail dove il sistema invierà 
una mail con le istruzioni 
per poter accedere auto-
nomamente al portale del 
prestito digitale con una 
password, generata auto-
maticamente, che l’utente 
potrà cambiare quando ac-
cede al sito.
L’iscrizione per usufruire 
dei prestiti digitali di MLOL 
sarà pertanto attiva quan-
do l’utente avrà aperto la 
mail e cliccato sul link indi-
cato per l’attivazione.
L’utente avrà bisogno di 
un programma gratuito per 
poter scaricare gli ebook, 
in questo caso Adobe Digi-
tal Editions. 
E parimenti dovrà creare 
un ID Adobe che servirà 
per poter leggere gli e-bo-
ok sui propri lettori. 
Per maggiori informazio-
ni oltre che chiedere al 
personale della Biblioteca 
negli orari di apertura, si 
potrà ap-profondire con-
sultando due link:  
https://medialibrary.it/help/
appinfo.aspx per trovare 
le App necessarie, da sca-
ricare sul telefonino, o sul 
ta-blet, che consentono la 
lettura facilitando i proces-
si descritti;
e https://www.medialibrary.
it/help/guida.aspx per tutte 
le informazioni necessarie 
sul servizio di prestito.

Biblioteca comunale “G. Agnello”, consultazione 
gratuita dell’archivio del Corriere della sera fino al 2016

La durata del prestito è di 14 giorni, trascorsi i quali l’utente potrà o effettuare il rinnovo

Nuovo servizio di prestito digitale di e-book e consultazione 
con la registrazione a MLOL Medialibrary On Line
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S i parlerà an-
che del servi-

zio di gestione dei 
rifiuti nella seduta 
del Consiglio co-
munale di Lunedì 
16 Aprile 2018, 
convocata per le 
ore 21:00 dal Pre-
sidente Paolo 
Amenta. 
Con un successivo 
ordine del giorno 
è stato infatti ag-
giunto il seguen-
te punto richiesto 
dalla mino-ranza 
di “Insieme per 
cambiare”: 
- Stato dell’arte 
sul servizio di ge-
stione dei rifiuti, 
conseguente alla 
decisione di uscita 
dall’ARO.
Saranno così 8 i 
punti posti in di-
scussione nel cor-
so della seduta:
1. Formalità preli-
minari alla seduta. 
Nomina scrutatori. 
Lettura e appro-
vazione della ver-
balizza-zione della 
seduta precedente 
(16-02-2018).
2. Eventuali co-

municazioni del 
Presidente e del 
Sindaco su fatti e 
circostanze che 
possano interes-
sare il Consiglio 
comunale.
3.Approvazione 
mozione a favore 
della Piattaforma 
programmatica in-
segnanti siciliani.
4. Interrogazione a 
risposta scritta del 
Consigliere Cala-
brò, prot. 21257 
del 12-12-2017, in 
merito al servizio 
di Protezione civi-
le. Illustrazione e 
risposta.
5. Interrogazione a 
risposta scritta del 
Consigliere Ca-
labrò, prot. 3130 
del 20-02-2018, 
in merito a guasti 

della rete idrica 
all’incrocio fra le 
Vie Vittorio Ema-
nuele, Garibaldi e 
Antonino Uccello. 
Illustrazione e ri-
sposta.
6. Interroga-
zione a risposta 
scritta del Con-
sigliere Calabrò, 
prot. 3113 del 19-
02-2018, in merito 
all’aggiornamento 
del Programma 
dei lavori pubblici. 
Illustrazione e ri-
sposta.
7. Attività ispettiva.
8. Stato dell’arte 
sul servizio di ge-
stione dei rifiuti, 
conseguente alla 
decisione di usci-
ta dall’ARO (ar-
gomento richiesto 
dalla minoranza).

“L’Articolo sull’ac-
corpamento di 

Crias e Ircac  all’Irfis, 
che espressamente 
recita concentrazione 
dei fondi degli enti fi-
nanziari regionali, sarà 
stralciato dalla Legge 
di Stabilità 2018 all’e-
same dell’Ars”. E’ l’im-
pegno assunto dall’As-
sessore all’Economia, 
Gaetano Armao, al ter-
mine dell’incontro a 
Palazzo d’Orleans, 
chiesto ed ottenuto da 
Cna, Confartigianto, 
Casartigiani e Claai, 
seriamente preoccu-
pate per i riflessi che 
una riforma, non ade-
guatamente struttura-
ta, rischia di avere 
sull’accesso al credito 
agevolato da parte 
delle imprese artigiane 
siciliane. “Quella vara-
ta dalla Giunta regio-
nale, con un solo arti-
colo e tre commi, 
senza il preventivo e 
doveroso coinvolgi-
mento delle Organiz-
zazioni di categoria – 
affermano – non può 
che suonare come una 
condanna a morte per 
migliaia di attività che 
ricorrono a questo im-
portante strumento 
rappresentato dalla 
Crias. Apprezziamo 
l’apertura dell’Asses-
sore Armao, il quale, 
per la prima volta da 
quando è stato annun-
ciato questo processo  
di cambiamento, ha ri-
tenuto opportuno 
ascoltare le nostre ri-
chieste e il nostro pun-
to di vista. E anche, ri-

Armao: “L’articolo sull’accorpamento di Crias e Ircac 
all’Irfis sarà stralciato dalla legge di stabilità 2018”

gione, oggettivamente 
inapplicabili nel breve 
periodo, tornerà ad 
erogare il credito alle 
oltre 500 imprese in at-
tesa. C'è una disponi-
bilità di 20 milioni di 
euro. Armao ci ha poi 
illustrato la program-
mazione riguardante 

gato con la “formula  
Crias” risulta irrinun-
ciabile per la loro stes-
sa esistenza, ma an-
che per la crescita e lo 
sviluppo. Fermo re-
stando che la nostra 
volontà, espressa-
mente manifestata al 
vice presidente, è 

spetto all'immediato, ci 
ha assicurato che farà 
la necessaria chiarez-
za, dando subito preci-
se indicazioni operati-
ve grazie alle quali la 
Crias, ferma ormai da 
quattro mesi per via 
delle nuove procedure 
predisposte dalla Re-

Incontro a Palazzo d’Orleans, chiesto ed ottenuto 
da Cna, Confartigianto, Casartigiani e Claai

l'ipotesi di  riforma – 
aggiungono Cna, 
Confartigianato, Ca-
sartigiani e Claai -  che 
certamente va studia-
ta, approfondita, con-
divisa e calibrata a mi-
sura delle imprese 
artigiane, per le quali il 
credito agevolato ero-

quella, se proprio si 
deve mettere mano 
alla materia,  di proce-
dere al riordino organi-
co e complessivo 
dell'intero comparto at-
traverso un articolato 
disegno di legge.  L’As-
sessore, comprenden-
do le nostre legittime 
ragioni e dimostrando 
sensibilità, ha conve-
nuto di aprire  un tavolo 
tecnico, per avviare 
momenti di confronto 
sulla base di un ragio-
namento responsabile 
e partecipato, anche in 
ragione delle scadenze 
che incombono. E la 
prima tappa, seppur 
rinviata, resta comun-
que ravvicinata – evi-
denziano le quattro Or-
ganizzazioni -  perché 
Armao ha deciso sì di 
spostare, temporal-
mente, la discussione 
della riforma all’Ars, 
ma incardinandola nel 
collegato che accom-
pagna la Finanziaria. 
Noi, in queste poche 
settimane che restano, 
faremo quanto è nelle 
nostre possibilità e nel-
le nostre competenze - 
concludono Cna, Con-
fartigianat, Casartigiani 
e Claai  - per avanzare 
formalmente delle ido-
nee e precise proposte 
che scongiurino la sop-
pressione di uno stru-
mento così vitale e fon-
damentale, qual è il 
credito agevolato, 
messo a disposizione 
dalla Crias, che negli 
anni è stato un costan-
te alleato delle imprese 
artigiane”.      

in foto, Palazzo d'orleans; 
sotto, Assessore all’Eco-
nomia, Gaetano Armao

Inserito su richiesta della minoranza il punto sul servizio di gestione dei rifiuti

Canicattini, ordine del giorno aggiuntivo 
per la seduta del Consiglio di lunedì 16 
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I l Centro Studi di 
tradizioni popo-

lari prosegue nei 
suoi programmi di 
approfondimento 
culturale sul terri-
torio della Sicilia e 
di Siracusa attra-
verso conversa-
zioni di specialisti 
nei vari settori, 
presentazioni di li-
bri attinenti alla storia, alla letteratura, all’arte e 
alle tradizioni della nostra terra. 
Non poteva mancare, in questo percorso di ricer-
ca , di memoria e divulgazione un incontro con 
il dott. Marcello Cioè Condirettore della bibliote-
ca Innocenziana del convento dei cappuccini di 
Siracusa, autore di parecchie pubblicazioni dalle 
origini semantiche della Sicilia ai suoi studi sulla 
storia, l’arte e i precetti dei Cappuccini relative 
sempre alla nostra isola. 
Avremo il piacere di ospitare Marcello Cioè al 
Centro Studi Turiddu Bella, questo pomeriggio 
alle ore 18 presso saletta di via Cadorna 160 per 
una conversazione illustrata da proiezioni su "Il 
culto sconosciuto e misterioso della "Madonna 
dei Pericoli" e il suo trittico. 
Cioè svelerà perché il culto della Madonna dei 
Pericoli era in cima alle latomie, Perché anco-
ra  oggi a Siracusa c'è l'unico convento-fortezza 
della Sicilia, perché un pittore fiammingo ha na-
scosto dei demoni  nella sua iconografia e anche 
le ipotesi che nel convento possa essere stato 
accolto Caravaggio a Siracusa.
Un incontro questo giorno da non perdere per co-
noscere alcuni particolari di un momento storico 
di Siracusa

L a Regione Sicilia-
na ha stanziato 11 

milioni di euro per i la-
vori per la mitigazione 
dell'erosione costiera 
nel comune di Avola. 
Ad annunciarlo è il pre-
sidente Nello Musume-
ci, nella qualità di com-
missario per il dissesto 
idrogeologico, che ha 
previsto oltre dodici mi-
lioni per Ispica, a vale-
re sulle risorse del Pat-
to per il Sud della 
Regione. 
Nel Comune di Avola si 
interverrà sulla fascia 
costiera prospiciente il 
centro abitato per un 
tratto di costa di circa 
3,5 chilometri. Nel ter-
ritorio di Ispica gli inter-
venti riguarderanno il 
litorale della Frazione 
di Santa Maria del Fo-
callo per una lunghez-
za complessiva di circa 
6 chilometri. Entrambi 
gli interventi prevedo-
no il completamento 
dei lavori già realizza-
ti con i primi stralci di 
finanziamento e con-
templano opere rigide 
(pennelli e massicciate 
con rocce calcaree) e 
ripascimenti morbidi, 

Il sindaco Luca Cannata: «E’ stato premiato il nostro lavoro»

Finanziati 11 milioni di euro 
per la mitigazione costiera ad Avola

Si interverrà sulla fascia costiera prospiciente il centro abitato per un tratto di costa di circa 3,5 chilometri Conversazione di Marcello Cioè 
sul “Culto sconosciuto e misterioso 
della Madonna del pericoli”
Conoscere alcuni particolari di un momento storico di Siracusa

mediante sabbie natu-
rali omogenee al sito di 
destinazione. 
“Le due opere - com-
menta il presidente 
della Regione Musu-
meci - sono un ulterio-
re passo verso il con-

O rti sociali in stato 
di abbandono. La 

denuncia arriva dal 
consigliere comunale 
di Siracusa Alfredo 
Foti, che invita l’am-
ministrazione comu-
nale a effettuare un 
sopralluogo in zona e 
richiamare gli asse-
gnatari dei lotti a ripri-
stinare il decoro negli 
stessi. “Gli orti sociali 
– afferma Foti – sono 
un’iniziativa che ho 
fortemente caldeg-
giato. Invito l’ammini-
strazione, l’assessore 
alle Attività produttive 
e l’assessore all’Am-
biente, unitamente ai 
rispettivi dirigenti di 
settore a fare un so-
pralluogo e richiama-
re gli assegnatari ai 
loro doveri.”
In alternativa il con-
sigliere comuna-
le chiede la revoca 
del l ’assegnazione 
per procedere alla 

orti sociali in abbandono. Foti: “il Comune richiami gli assegnatari ai propri doveri” 
In alternativa il consigliere comunale chiede la revoca dell'assegnazione per procedere alla bonifica degli orti abbandonati per poi procedere a nuovi avvisi pubblici

trasto del fenomeno 
dell'erosione costiera 
che, nel corso dei de-
cenni, sta interessan-
do tutti i litorali della 
nostra Isola. A seguito 
degli interventi nei due 
litorali, sono previste 

somme utili per moni-
torare, anche attraver-
so strumenti satellitari, 
l'evoluzione della linea 
di costa dei tratti inte-
ressati". 
La scadenza delle of-
ferte è prevista entro la 
fine del mese di mag-
gio. 
I cantieri saranno av-
viati al termine della 
prossima stagione 
balneare e l'esecuzio-
ne degli stessi lavori 
prevede un cronopro-
gramma di circa 2 anni 
per singolo intervento. 
“Siamo arrivati all'o-
biettivo – dice il sinda-
co Luca Cannata – è 
stato premiato il nostro 
lavoro . abbiamo fat-
to tanto in questi anni 
e abbiamo  avviato e 
realizzato già i primi 2 
stralci per un importo  
di  5 milioni di euro di 
lavori per un progetto 
complessivo di 15,8 
milioni. E così siamo 
riusciti ora ad arrivare 
alla pubblicazione del 
bando dei fondi per 
completare il litorale. 
Ovviamente non è fini-
ta qui e continueremo 
a fare”.

bonifica degli orti ab-
bandonati per poi pro-
cedere a nuovi avvisi 
pubblici. “Alcuni as-
segnatari – conclude 
il consigliere – di fat-

I n una riunione tenutasi venerdi scorso tra diri-
genti, militanti e simpatizzanti di Fratelli d’Italia 

il Commissario Provinciale avv. Giuseppe Napoli 
ha annunciato l’adesione dell’avv. Paolo Cavalla-
ro, anch’egli presente alla riunione, candidato 
alle recenti consultazioni regionali, già compo-
nente del direttivo regionale di “Diventerà Bellissi-
ma”, al partito di Giorgia Meloni.
Grande soddisfazione è stata manifestata dal re-
sponsabile provinciale Peppe Napoli che ha esal-
tato le doti professionali e politiche di Cavallaro, il 
quale si è dichiarato pronto e disponibile a dare il 
proprio contributo alla lista di Fratelli d’Italia nelle 
imminenti consultazioni amministrative.

siracusa, l’avv. paolo Cavallaro 
aderisce a Fratelli d’Italia

in foto, sindaco Cannata (costa di Avola)

to non si occupano 
e/o preoccupano di 
tenere puliti i lotti che 
sono un ricettacolo 
di erbacce secche e 
infestanti, con l’arrivo 

della stagione estiva 
aumenta tra l’altro il 
rischio incendi che 
arrecherebbe danni 
alle colture di chi con 
passione e dedizione 

D al settembre 
2009 sono Pre-

sidente provinciale 
della FISM, la Fede-
razione che raggrup-
pa e si occupa delle 
scuole d’infanzia pa-
ritarie di ispirazione 
cattolica in provincia.
Tra i compiti statuta-
ri, la Fism ha quello 
di rappresentare le 
scuole aderenti nei 
rapporti con le auto-
rità civili, religiose, 
giudiziarie ed ammi-
nistrative.
Per tale ragione, a 
tutela dei numerosi 
lavoratori del settore 
(gestori, docenti, am-
ministrativi, ausiliari), 
ma soprattutto a tu-
tela dei bambini fre-
quentanti, sin dall’ini-
zio ho voluto portare 
sul territorio il lavo-
ro delle scuole (per 
mezzo di eventi or-
ganizzati a fine anno 
scolastico) e stabilire 
contatti con l’Ammi-
nistrazione comunale 

“La Fism? Cosa sarà mai?
Per la prima volta un Comune della Provincia “Carlentini”  (e non Siracusa) riconosce il ruolo e l’impegno della Federazione

del tempo ai fini di un 
effettivo, reciproco ri-
conoscimento.
La Fism non ha mai 
chiesto fondi al Co-

mune (impossibilitato 
a concederli), sep-
pure le realtà di altre 
Regioni di Italia dimo-
strino l’effettivo con-

trario. 
Con tale spirito, a par-
tire dal gennaio 2012 
ho iniziato a richie-
dere collaborazione 
al Sindaco del tempo 
nonché ai funzionari 
responsabili del set-
tore, predisponendo 
anche una bozza di 
convenzione da cui 
partire.
Le lettere non han-
no avuto riscontro, le 
numerose telefonate 
sono state interrotte 
da un: “La richiame-
rò…….”
Seppur deludente, il 
ricorso alla Dott.ssa 
Garufi ed ai suoi “ri-
chiamerò” erano l’uni-
ca strada possibile da 
percorrere.
Col passare degli 
anni, la Fism regio-
nale mi attribuiva 
l’incarico di referente 
pedagogico-didattico 
regionale per la Si-
cilia ed, in sede di 
Congresso Nazionale 
(2014), venivo eletta 

Consigliere Naziona-
le.
Questi riconoscimenti 
ad un lavoro e ad un 
impegno del tutto vo-
lontari, mi spingeva-
no ad intraprendere 
la stessa precedente 
trafila con l’Assessore 
alle politiche scolasti-
che Troia, alla quale 
è stata consegnata, 
ancora una volta, 
copia della bozza di 
convenzione. Nulla è 
seguito.
Potrei dire lo stes-
so per l’Assessore 
Boscarino, con la 
quale ho scambia-
to una conversazio-
ne telefonica grazie 
all’intervento di un 
comune conoscente.
Ed in questi anni, dal 
2012 al 2018, qua-
le attenzione è stata 
data da parte del no-
stro Comune al mon-
do delle scuole d’in-
fanzia paritarie, che 
rappresentano una 
fetta non indifferente 
di utenza scolastica?
Il servizio pubblico 
espletato, pari a quel-
lo delle scuole statali, 
è riconosciuto sin dal 

2000 dalla Legge n. 
62 del 10 marzo dello 
stesso anno.
Ebbene, oggi, per la 
prima volta, in quali-
tà di Presidente pro-
vinciale della Fede-
razione e, quindi, in 
rappresentanza delle 
scuole d’infanzia fe-
derate del Comune di 
Carlentini, sono stata 
invitata ad un tavolo 
di lavoro comune per 
contribuire alla defini-
zione dei criteri e del-
le modalità per la di-
stribuzione del Fondo 
Nazionale, stanziato 
dal MIUr, per il siste-
ma integrato 0/6.
(Legge 13/07/2015, 
n.107  e  Decre-
to Leg.vo n. 65 del 
13/04/2017)
Un importante passo 
in avanti, che mi au-
guro possa invogliare 
i nostri amministratori 
ad intraprendere un 
effettivo riconosci-
mento dell’esistenza 
di questa realtà cul-
turale nonché econo-
mica.
M. Benedetta Marino

Presidente 
provinciale FiSM

in foto, presidente provinciale Fism, dott.ssa Marino

L a percentuale dei pagamenti effettuati sulla 
spesa corrente nel 2017 è del 77,44%, quel-

la del primo trime-
stre del 2018 è del 
31,45%. Dalla ve-
rifica nel portale 
ufficiale del Comu-
ne, sezione tra-
sparenza, ci si è 
accorti che i dati 
erano stati trasfe-
riti per mero errore sul sito in costruzione della 
procedura Halley, sito che risponde ai requisiti 
minimi di legge sull'accessibilità. Al momento del-
la verifica i dati erano presenti per errore sul sito 
non accessibile. La precisazione del responsabi-
le del servizio ragioneria del Comune di Avola, 
Carmelo Macauda, dopo lo studio dal titolo "Tra-
sparenza, questa conosciuta" presentato ieri a 
Palermo da Sicindustria, Confartigianato, Ance e 
Cna Sicilia e condotto sui 390 Comuni dell'Isola. 
In pratica, visionando i siti istituzionali alla sezio-
ne "amministrazione trasparente", per verificare 
la presenza o meno dei dati, si evince che "le in-
formazioni sono confuse, parziali, con dati non 
aggiornati. A volte anche pagine in allestimento". 
Secondo l'analisi, solo il 48% dei Comuni siciliani 
ha aggiornato nel 2017 l'indicatore di tempestivi-
tà dei pagamenti e solo il 24% ha pubblicato sul 
proprio sito i dati analitici dei pagamenti stessi e 
tra i peggiori dal punto di vista della pubblicazio-
ne dei pagamenti, e quindi della trasparenza, ci 
sarebbero Avola e Solarino, per quanto riguarda 
la provincia di Siracusa. “I dati – sottolinea il fun-
zionario – i sono stati già ritrasferiti nel portale 
ufficiali e sono visibili nella sezione trasparenza 
tutti gli elenchi dei pagamenti della pubblica am-
ministrazione dal 2013 al 2017”.

L a robotica applica-
ta allo studio 

dell’acqua. L’ex pal-
mento Di rudinì a Mar-
zamemi sarà una delle 
6 sedi nazionali del tor-
neo di robotica per stu-
denti “First Lego Lea-
gue junior”, riservata ai 
bambini dai 6 a 10 
anni. La fase regionale 
siciliana si svolgerà il 
sabato 14 aprile, è or-
ganizzata dal primo 
istituto superiore “Mi-
chelangelo Bartolo” in 
collaborazione con il 
Comune di Pachino e 
avrà come tema “Aqua 
adventure”. «Anche 
quest’anno la nostra 
scuola – ha dichiarato 
Giuseppe Bongiovan-
ni, dirigente vicario 
dell’istituto “Bartolo” - è 
stata scelta per ospita-
re una delle fasi regio-
nali della manifestazio-
ne grazie alla 
numerosa partecipa-
zione del 2017. Anche 
quest’anno partecipe-
ranno più di 250 stu-
denti delle scuole pri-
marie, docenti, tutor, 
associazioni e familiari 
che renderanno come 
lo scorso anno unico 

La fase regionale si terrà domani 14 aprile al palmento Di Rudinì

pachino, torneo di robotica 
per studenti First Lego League jr

 Marzamemi scelta come una delle 6 sedi nazionali del concorso. Il tema è “Aqua adventure” Avola, trasparenza 
nei pagamenti: 
le precisazioni
Per mero errore i dati erano stati trasferiti sul sito in costruzione

per il nostro territorio 
un evento che ci collo-
ca fra le eccellenze del 
settore a livello nazio-
nale e internazionale».
Nella sfida di Aqua 
Adventure, i ragazzi 
scopriranno da dove 
proviene l’acqua che 
usiamo quotidiana-
mente e ciò che ac-
cade durante il suo 
cammino verso di noi, 
attraverso la proget-

tazioni con elementi 
Lego. «Mentre lavo-
rano – ha continuato 
Bongiovanni -, i bam-
bini apprendono le 
basi dell’ ingegneria 
e sviluppano abilità 
di programmazione e 
inoltre applicano que-
sti concetti al loro mo-
dello per metterlo in 
movimento». «Siamo 
orgogliosi – ha dichia-
rato il sindaco, rober-

to Bruno – del risulta-
to ottenuto dai nostri 
piccoli talenti: le vere 
eccellenze di Pachino, 
formate nelle fucine di 
istruzione e di cultura 
della città: le scuole. Il 
futuro della nostra co-
munità è puntare sugli 
studenti, sin da quando 
ci siamo insediati è uno 
dei punti cardine attor-
no a cui ruota la nostra 
attività». 

in foto, locandina dell’evento
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Catania Calcio a 5: A Melilli per chiudere 
la stagione con un altro sorriso

C onquistata la sal-
vezza matemati-

ca, il Catania calcio a 
5 si appresta a vivere 
e giocare l’ultima parti-
ta di questo turbolento 
campionato. Con l’ani-
mo decisamente più 
sereno per aver evita-
to pericolose appendi-
ci, la squadra di Cam-
pos si presenterà a 
Melilli per provare a 
chiudere la stagione 
con un altro sorriso. 
Quella che ne verrà 
fuori sarà certamente 
una bella partita, se è 
vero che entrambe le 
squadre potranno gio-
care con la mente libe-
ra: il Catania già salvo, 
il Melilli già qualificato 
ai playoff. La classifi-
ca, dunque, conterà 
poco, ma nessuno, al-
meno in casa rossaz-
zurra, si sente già in 
vacanza perché alle-
natore e società han-
no chiesto un’ultima 
prestazione convin-
cente prima del rom-
pete le righe. Chiuso il 
campionato ci sarà 

Holimpia, ben figurare
nelle prossime 4 gare

Provare a mettere in difficoltà il Palmi con una 
buona prestazione e dare un senso alle ultime 

quattro partite del campionato. Con questi obiettivi 
l'Holimpia Paomar Siracusa si è ritrovata martedì 
mattina per riprendere i lavori tra campo e pale-
stra. La squadra, così come consuetudine, ha ri-
preso a lavorare in vista del 23° turno del campio-
nato di B2 che vedrà le siracusane impegnate 
nella complicata trasferta in Calabria contro la ca-
polista Palmi. 
Una sfida al limite dell'impossibile per le aretusee 
che affronteranno una squadra che viene da due 
successi consecutivi contro altre due squadre di 
livello: Kondor e Cerignola. Un girone fa, nella sfi-
da al palazzetto "Pino Corso", le calabresi si erano 
imposte con il punteggio di 3-1, ma l'Holimpia dal 
canto proprio era riuscita a vendere cara la pelle. 
Stesso obiettivo che la squadra di coach Rizzo si 
propone anche per la sfida di domenica, ma per 
farlo bisognerà essere decisamente più precisi e 
costanti rispetto alle ultime uscite contro Catania 
e Palermo. 

spazio e tempo per 
programmare il futuro 
e la prossima stagio-
ne. 
“Ci siamo allenati dav-
vero bene – spiega 
un sorridente Carlos 
Campos – aver con-
quista-to la salvezza 
ha rasserenato l’am-
biente. Abbiamo lavo-

Paolo Bianco

Al “Ceravolo” di Catanzaro
il siracusa corsaro azzurro?
di Armando Galea

P rosegue la pre-
parazione del 

Siracusa in vista 
della trasferta di 
Catanzaro. Con 
una seduta mista la 
cui prima parte è 
stata svolta sotto la 
guida del professor 
Guidetti e la secon-
da con l’allenatore 
Bianco a dirigere 
una partitella in fa-
miglia che ha fatto 
registrare il ritorno 
in gruppo di Marco 
Turati, il lavoro dif-
ferenziato per Grillo 
e Palermo e la per-
durante assenza di 
Calil rientrato in 
Brasile per motivi 
familiari. La seduta 
è stata preceduta 
dal sermoncino di 
Paolo Bianco che 
ha fatto bene pren-
dere le distanze dai 
problemi che può 
avere la società con 
la Covisoc. “La vi-
cenda della pena-
lizzazione che ci 
hanno appioppato 

– ha detto Bianco –  
ci deve riguardare 
solo per spingerci a 
dare il massimo nel-
le prossime quattro 
gare. Lo merita la 
città che ci ospita, lo 
merita il pubblico 
che ci segue e lo 
merita la società 
che tanti sforzi ha 
fatto e tanti ne sta 
facendo per condur-

Chiare parole di incitamento e di incoraggiamento di Paolo Bianco: le penalizzazioni 
non ci devono abbattere perché abbiamo l’obbligo morale di continuare a combattere

re onorevolmente in 
porto un campiona-
to che facile non è 
stato”. “Chi pensa 
che i quattro punti 
che ci hanno tolto ci 
abbiano demotivato, 
si sbaglia di grosso, 
perché noi abbiamo 
l’obbligo morale di 
non tenerne conto e 
fare più punti possi-
bile”. “Ancora siamo 

sciuta al punto che 
l’allenamento ha 
fatto registrare ritmi 
intensi che hanno 
visto i giovani Maz-
zocchi e Vicaroni 
mettersi così tanto 
in luce, da convin-
cere il tecnico a 
bordocampo  a ri-
empire il taccuino di 
appunti di ogni loro 
intervento,  dando 

Li vuole così il tecnico aretuseo “perché le somme si tirano alla fine”

in gioco – ha conclu-
so Bianco – per ac-
cedere ai play-off e 
per rappresentare la 
rivelazione degli 
spareggi-promozio-
ne e abbiamo l’ob-
bligo morale di cre-
derci fino in fondo”. 
Sarà che il gruppo 
aspettava queste 
parole, fatto sta che 
l’autostima è cre-

l’impressione che 
uno dei due, o addi-
rittura entrambi, po-
trebbero essere uti-
lizzati a Catanzaro. 
In questo finale c’è 
infatti bisogno di 
energie nuove e 
quindi di forze fre-
sche che potrebbe-
ro arrivare anche da 
gente utilizzata a 
tratti, come Mazzoc-
chi, o non utilizzata 
affatto come Vicaro-
ni. Da Catanzaro in-
tanto affiorano le 
preoccupazioni di 
Pancaro per la con-
temporanea assen-
za del portiere titola-
re, Nordi, del 
difensore De Giorgi 
e per l’esterno di at-
tacco Onescu, che 
con ogni probabilità 
saranno sostituiti 
dal secondo portiere 
Marcantognini, dal 
difensore Cason e 
da Punturiere. Aper-
ta intanto la preven-
dita per l’ingresso al 
Ceravolo, ove sa-
ranno presenti un 
centinaio di tifosi 
aretusei che vedono 
in questa trasferta i 
migliori auspici per 
iniziare al meglio 
questo rush di quat-
tro partite che po-
trebbero riportare in 
auge gli azzurri quel 
tanto da assicurargli 
una posizione privi-
legiata nella griglia 
dei play-off.

rato senza preoccupa-
zioni e ci presentiamo 
a Melilli con le giuste 
motivazioni perché 
vogliamo battere una 
squadra che ha con-
quistato l’accesso ai 
playoff. vogliamo fare 
una buona partita e, 
magari, chiudere il 
campionato con una 

vittoria. Posso dire 
che per me è stata 
un’ottima esperienza 
quella nel futsal ita-
liano: questa di Melilli 
sarà l’ultima gara di un 
campionato turbolento 
e diffi-cile, ma posso 
comunque ritenerla 
una buona esperien-
za”.  

siracusaCity • 10 Sicilia • 13 APrILE 2018, vENErDì

Q uesta  mattina 
presso l'Istituto di 

Istruzione Secondaria 
Superiore "Gaetano 
Curc io" ,  d ' Isp ica , 
nell'Aula Magna in Via 
Andreoli, 2 si terranno 
due incontri sul ciocco-
lato. Dalle ore 9.00 alle 
11.00 con gli studenti, 
alle ore 18 con i cittadi-
ni.  
A condurre il pubbli-
co, nell'affascinante 
itinerario del cibo degli 
dei, saranno due guide 
esperte del cioccolato. 
Alessandro Fioraso, 
matre chocolatier di 
Piemnt cioccolato e 
Francesco Lucania, 
autore del libro
Il matre chocolatier di 
Piemi vari ti di ciocco-
latini e delle eccellen-
ze tradizionali che ne 
hanno fatto la storia di 
questo laboratorio.
Il percorso dell'azien-
da  Piemnt cioccolato, 
sembra la trama di un 
romanzo, pregno di 
storie di vite e di pas-
sioni. va in crisi e perde 
il lavoro. Scoraggiato 
per la situazione in cui 
si viene a trovare, non 
trovando altra occupa-
zione, medita di ritor-
nare in Sicilia. L'amico 
lo convince a rimanere 
impegnandosi di cer-
care insieme un altro 
lavoro. 
Alcune settimane dopo 
il padre di Alessadro le 
trova il lavoro, presso 
la ditta Piemnt ciocco-
lato, fondata da Andrea 
Ghezzi nel 1948 a 
Torino, in via rossini, 
ai piedi della Mole An-
tonelliana,  laboratorio 
di confetteria specializ-
zato nella produzione 
di caramelle, come 
pastiglie e gommose. In 
breve tempo, Perfetto 
acquisisce le capacita 
di tutti i processi lavo-
rativi.           
A partire dai primi anni 
Sessanta, l'azienda 
passa in gestione alla 
famiglia Perfetto, ap-
porteranno delle inno-
vazioni produttive, il 
laboratorio si dedica 
quasi esclusivamente 
all’arte cioccolatiera, 
riportando alla luce e 
alla sua attuale noto-
rietà un prodotto ca-
ratteristico dell’antica 
tradizione confettiera e 
cioccolatiera di Torino:  
le “Cri-Cri”, praline con 
un cuore di nocciola 
Piemonte tostata, rico-
perte di finissimo cioc-
colato extra fondente e 
spolverate con granella 
di zucchero, divenute la 
punta di diamante della 
Piemônt.
Damiano Perfetto non 
dimentica il suo caro 
amico,  nel 1976, dopo 
tante insistenze, riesce 
a convincere l'amico a 
prendersi la ditta.  
La proprietà passa ai 
fratelli Fioraso, Ales-

Viaggio nel mondo 
del cioccolato, 
il cibo degli Dei

bibliotecario, cuoco raf-
finato e cultore dell'arte 
culinaria, viaggiatore e 
fotografo, ricercatore 
e studiospassione per 
i libri a quella per il 
cioccolato ripercorre la 
lunga storia del cacao 
dalle sue lontane origini 
fino ai giorni nostri, dal 
Nuovo Mondo delle 
prime colonie spa-
gnole ai laboratori dei 
maestri cioccolatieri 
torinesi, illustrando con 
garbo e comr gli occhi, 
non potevano mancare 
suggerimenti e ricette 
per deliziare il palato: si 
passa dalle indicazioni 
per preparare  di Elfa 
alle ricette dell'autore 
su: La crostata alla 
marmellata d’arancia 
e gocce di cioccolato 
puro, al gamberone 
con cioccolato fonden-
te e salsa d’arancia, 
agli gnocchi pera e 
cioccolato o ancora al 
controfiletto al cacao 
amaro con sentore di 
cardamomo.
Bruno Gambarotta nel-
la presentazione del 
libro scrive: “Francesco 
Lucania è un perso-
naggio da romanzo; 
per prima l'ha compre-
so Margherita Oggero 
che l'ha messo in uno 
dei suoi libri, senza 
chiamarlo con il suo 
nome ma rendendolo 
riconoscibile da tutti gli 
affiliati al club “amici di 
Francesco” (…). 
In compagnia dell'au-
tore ripercorriamo le 
tappe della fantastica 
storia della diffusione 
del cioccolato, oggetto 
di furibonde passioni, 
a partire dalle corti, per 
discendere alla nobiltà 
e infine alla borghesia. 
E in parallelo seguiamo 
il continuo processo di 
modifiche e di migliora-
menti nella lavorazione 
del prodotto, tal che si 
può parlare della cioc-
colata come di un'opera 
d'arte collettiva. (Sa-
pevate che in origine 
il Bacio Perugina si 
chiamava Cazzotto 
Perugina?). 
(...) Due considerazioni 
su questa mappa com-
pleta e aggiornata delle 
eccellenze di Torino 
e dintorni. La prima: 
come esistono e fun-
zionano le vie del vino, 
del riso, dei formaggi, 
è possibile tracciare 
una via del cioccolato, 
da far percorrere agli 
appassionati sotto la 
guida di un esperto, 
primo fra tutti lo stesso 
autore di questo libro. 
Le quattro pagine di 
bibliografia sono un 
modello di completez-
za e di perfezione ma, 
conoscendo l'autore, 
non costituiscono per 
a. Durante il percorso 
vi saranno delle de-
gustazioni gratuite di 
cioccolato.

da produttori selezio-
nati con il marchio di 
origine IGP.
Spinti da passione ed 
entusiasmo, i fratelli 
Fioraso si impegnano 
anche nella ricerca di 
antiche ricette, da cui 
traggono ispirazione 
per creare tante preli-
bate dolcezze, nuove 
ma fedeli ai vecchi sa-
pori. A partire dagli anni 
Ottanta iniziano così a 
diversificare la produ-
zione, specializzandosi 
in praline composte 
da un’anima ricoperta 
di cioccolato, accanto 
alle ormai classiche 
cri-cri. Dai laboratori 
della Piemônt sboc-
ciano nuove leccornie 
pronte a soddisfare tutti 
i palati: Cioccrì, Drage-
es, Tartufati, Chicchino 
di caffè, Nocciolina 
incartata, Carbone 
dolce, le classiche ta-
volette di cioccolato, 
le uova Pasquali, le 
creme e il tradizionale 
Gianduiotto.  Sono tre 
elementi fondamentali 
la qualità dei prodotti, 
l'entusiasmo,  ma in 
particolare la passione 
che, hanno permesso al 
laboratorio di superare 
i periodi incerti, di crisi, 
di essere nel mercato 
delle eccellenze da 
ormai oltre quarant'an-
ni, di esportare oltre il 
30% dei produzione, di 
ottenere riconoscimenti 
nazionali ed internazio-
nali. L’utore, del libro 
Francesco Lucania - 

Bruno Gambarotta 
nella presentazio-

ne del libro scrive: 
“Francesco Lucania 

è un personaggio 
da romanzo

Presenti il maitre chocolatier 
Alessandro Fioraso di Piemont cioccolato 
e Francesco Lucania autore del libro “Il cioccolato”

sandro, Dario e valerio, 
che da allora non ces-
sano mai di dedicarsi 
con passione e dedizio-
ne all’arte cioccolatiera. 
Il laboratorio si trasfe-
risce in una sede più 
ampia, al confine tra 
Torino e San Mauro, 
proprio sotto un altro 
simbolo della città: la 
Basilica di Superga. 
L’azienda assume un 
volto nuovo, pur mante-
nendo un’anima antica, 
grazie alla volontà dei 

nuovi proprietari di 
essere tecnologica-
mente all’avanguardia, 
ma senza rompere 
il legame con l’anti-
ca tradizione dell’arte 
cioccolatiera.
Accanto alle più mo-
derne tecnologie è 
conservato l’uso delle 
antiche bassine, un 
tipo di lavorazione lun-
ga e accurata, eseguita 
per la quasi totalità a 
mano, che ha il pregio 
di salvaguardare le 

virtù degli ingredienti 
e conferire ai prodotti 
un gusto ed un aro-
ma intensi ed unici. 
È dedicata una cura 
particolare alla scelta 
delle materie prime, 
che devono essere di 
altissima qualità, a par-
tire dalle fave di cacao, 
che provengono dalle 
migliori piantagioni del 
Sud America e del Cen-
tro Africa, alle nocciole, 
provenienti dalla zona 
di Cortemilia, garantite 

in foto, 
la locandina
dell’incontro
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Nella Sicilia ricca 
di beni culturali 

accade anche que-
sto: il 26,4%, cioè 
un quarto di quella 
che è l’intera risor-
sa nazionale, versa 
nel totale abbando-
no. La CNA denun-
cia assenza di ma-
nutenzione e 
conservazione e 
inadeguate politi-
che di valorizzazio-
ne e fruizione. “Il 
mancato stanzia-
mento  di fondi e 
l’assenza di una 
moderna e puntua-
le programmazione 
dei  lavori di restau-
ro da parte del 
competente Asses-
sorato regionale – 
spiega il presidente 
regionale del com-
parto Artistico e 
Tradizionale, Ange-
lo Scalzo (in foto) - 
costituiscono sicu-
ramente la causa 
principale di questo 
grave stato di cose, 
che non è più tolle-
rabile”.  E il grido 
d’allarme è indiriz-
zato al neo Asses-
sore al ramo, Seba-
stiano Tusa. “In 
Sicilia, noi,  restau-
ratori, - spiega l’im-
prenditrice Giovan-
na Comes - abbiamo 
registrato un calo 
notevole delle com-
messe, le cui cause 
vanno ricercate in 
parte nella crisi 
economica genera-
le, ma soprattutto 
nella ristrettezza 
dei canali di finan-
ziamento dell'As-
sessorato ai Beni 
Culturali, sia interni 
che europei”. 
“La stessa aboli-
zione delle Provin-
ce – aggiunge il 
presidente Scalzo 
- ha tolto ulteriori 
finanziamenti  al 
settore, cosi come 
i capitoli di spesa 
per il restauro della 
Protezione Civile,  
per non parlare dei 
Comuni alle pre-
se costantemente 
con l’emergenza 
finanziaria.  Anche 
i proventi dell'Ot-
to per mille della 
Chiesa Cattolica 
italiana, destinati 
alle Diocesi sicilia-
ne, annualmente ri-
sultano  insufficienti 
per soddisfare le 
esigenze  di restau-
ro e manutenzione 
dell'immenso e pre-
gevole patrimonio 
culturale di loro pro-
prietà”. “Nonostan-
te i dati 2016-2017  
della fruizione dei 
siti che, ricordiamo, 

«patrimonio nel degrado 
e restauratori 
in grande affanno» 

caso. Ma, ahimè, la 
scarsa sensibilità 
Istituzionale non fa-
vorisce questo pro-
cesso. 
E a complicare la 
situazione  ci pen-
sa anche una legi-
slazione, nei diversi 
livelli, incompleta e 
carente dei decreti 
attuativi.  
L’ultimo intervento 
legislativo, il Co-
dice degli Appalti,  
- precisa Giglione - 
rischia di affossare 
definitivamente non 
solo uno dei punti 
di snodo di un nuo-
vo volano di svilup-
po turistico ed eco-
nomico, ma anche 
le stesse ragioni di 
un sistema impren-
ditoriale di riferi-
mento che rischia 
di essere cancel-
lato o fortemente 
c o m p r o m e s s o ” .  
“Alla luce di tutte 
queste criticità indi-
viduate – conclude 
il presidente della 
Cna Sicilia, Nello 
Battiato – chiede-
remo,  nell’imme-
diato, un momento 
di incontro e di con-
fronto con il nuovo 
assessore regiona-
le e con il dirigente 
generale dei Beni 
Culturali e dell'I-
dentità Siciliana per 
sensibilizzarli ad in-
tervenire con azioni 
concrete”. 

rio regionale della 
Cna, Piero Giglione 
- disponiamo di un 
ampio e qualificato 
parco  di Imprese 
Artigiane e PMI, in 
materia di restau-
ro e conservazione 
dei Beni Culturali, 
che godono di pro-
vata competenza 
e professionale, 
sia culturale che 
imprenditoriale, in 
grado di risponde-
re alle esigenze del 

E a complicare 
la situazione  

ci pensa anche 
una legislazione, 

nei diversi livelli, 
incompleta 

e carente 
dei decreti 

attuativi 

La CNA denuncia assenza di manutenzione e conservazione 
e inadeguate politiche di valorizzazione e fruizione

sono ben 111 e dei 
musei regionali  che 
segnano  un au-
mento sostanziale 
di visitatori e di in-
cassi, non abbiamo 
– rileva il segretario 
regionale di catego-
ria, Luigi Giacalone 
- alcun segnale da 
parte dell'Assesso-
rato, nè dagli orga-
ni periferici, come 
le Soprintendenze, 
di un cambiamento 
di rotta per quanto 

riguarda i finan-
ziamenti interni ed 
i capitoli di spesa 
dedicati alla voce 
restauro. Questa 
indifferenza - evi-
denzia ancora Gia-
calone - rappresen-
taevidentemente 
una macroscopica 
cont radd iz ione. 
Bisogna arrivare, 
da subito, ad una 
svolta introdu-
cendo in maniera 
convinta per il ter-

ritorio siciliano l’at-
tuazione dei Parchi 
Territoriali dei Beni 
Culturali, anche per 
innescare un impor-
tante circuito virtuo-
so, con una parte 
dei proventi, deri-
vanti dalle visite, da 
destinare alla va-
lorizzazione e alla 
fruizione di questo 
straordinario pa-
trimonio”. “Anche 
perché in Sicilia – 
ricorda il segreta-


